Año II—Panamá, Noviembre 41— Nº 153

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración

Teléfono 922 Apartado 245.

Por la conquista del obrero

Bajo este lema se ha celebrado en Valparaiso, Chile, un Congreso de Hombres de 'Acción Católica" del 9 al 13 de Octubre. Sus trabajos se han dirigido todos a exponer la gran necesidad de conquistar al obrero. En un ambiente de sincera hermandad e intensa espiritualidad, presididos por la alta jerarquía eclesiástica y de Acción Católica se presentaron trabajos de excepcional valor, buscando los medios más aptos para su conquissta.

Presentamos el resumen de uno de ellos y las conclusiones del Congreso, que seguramente han de ser leídas con gusto por todos nuestros lectores.

¡Cuándo llegaremos en Panamá a disponer de huestes masculinas así dispuestas para el trabajo!

"Conciencia profesional del obrero católico como obra de a-. postolado", por D. Manuel . Marchant

Comienza por establecer que el obrero está desorientado; está en trance de tomar posiciones de rebeldía contra todos y contra todo. Los cuadros obreros giran primero en torno de la unidad económica sindical para exigir cada vez mejores condiciones de trabajo. Ahora esos cuadros internacionales de obreros de todas las razas giran sobre la unidad política social, y quieren adueñarse de los Estados, de las leyes, de las industrias, colectivizarlo todo, sovie tizarlo todo. León XIII lo previó hace 46 años.

Lo que se está cumpliendo por parte nuestra es el programa obrero, que nos dejó León XIII. ¿Por qué llegamos a este

Si el obrero reclama mejoramiento de su condición, si 52 levanta para señalar las injusticias sociales, se toman contra él medidas de policía, es encarcclado. ¿Qué concepto se tiene de nuestro obrero en esta sociedad moderna y pagana? Sólo queda en pie la obra.de la Iglesia, su doctrina, su Evangelio, su programa, su escuela de democracia cristiana.

A cso hemos venido a este tercer Congreso: a conocer al obrero, a buscarlo, a llamarlo, a sentir sus dolores, a recibir sus reclamaciones, a mitigar sus sufrimientos. Estudia el campo mutualista católico y el que no es. Las mutualidades de Choferes Manuel Montt, Dávila Baeza, Artesanos la Unión, Unión Social Mutualista, Unión de Peluqueros, Igualdad y Trabajo.

43 en Santiago; 427 en el país, con personalidad jurídica; 180 sin personalidad.

Estudia la obra que realizan estas mutualidades sin catolicismo; la obra de las logias. Va mos al campo obrero, pero no llevemos palabras. Llevemos sindicatos, mutualidades, cooperativas, colonización católica al campo obrero.

Estudia la organización de la Unión Nacional y su obra.

Dediquémonos exclusivamen te al obrero; la Iglesia se está quedando sin ellos. Vamos a re clamar de las injusticias, a protegerlo, a enseñarle la buena doctrina, a organizarlo en obras de defensa gremial, a procurarle bienestar y felicidad; a transformar al obrero-máquina, al obrero-engranaje, al obrero-herramienta, en obrero ser humano, en obrero ser cristiano, en obrero hijo de Dios.

Es hermano nuestro. Se 'refiere a esta acción en favor de los obreros. Como conclusiones: núcleos obreres de formación. Cursos de estudios sociales, cursos de perfeccionamiento profesional. Obras de extensión cultural. Organización de sindicatos, cooperativas, Cajas Agrícolas, mutualidades. No crear obras nuevas, sino robustecen y fomentar las actuales.

Vivamos del

Evangelio

DOMINGO XXVI DESPUES DE PENTECOSTES

'Otra parábola les propuso (Jesús a sus discípulos), diciendo; Semejante es el reino de los cielos a un grano de mostaza, que tomó un hombre, y sembró en su campo: Esste en verdad es el menor de todas las simientes: pero después que crece, es mayor que todas las legumbres, y se hace árbol, de modo que las aves del cielo vienen a anidar en sus ramas. Les dijo otra parábola. Semejante es el reino de los cielos a la levadura que toma una mujer y la esconde en tres medidas de harina, hasta que todo queda fermentado. Todas estas cosas habló Jesús al pueblo por parábolas: y no le hablaba sin parábolas: Para que se cumpliese lo que había dicho el profeta, que dice: Abriré en parábolas mi boca: rebosaré cosas escondidas desde el establecimiento del mundo".

LA SANTA IGLESIA

Nuestro Señor Jesucristo vino y sembró la semilla de su palabra vivificadora. Comenzó a germinar, y en un principio doce pobres pes cadores reciben la nueva semilla

y se hacen propagandistas de ella. Recorren la tierra por todas partes al cumplimiento divino: "Id y enseñad a todas las gentes". De la a milla resulta un árbol con sus doce ramas se va a extender por todas partes. Crece gracias a la savia de su divino Fundador. Ya son miles, más tarde millones los que sustentań la nueva doctrina salvadora. En el transcurso de los siglos el árbol es inmenso y de todas partes acuden las almas a convivir en este árbol respetable que se llama La Santa Iglesia de

Los vientos huracanados lo quieren derribar, pasan estas rachas y el árbol, cada día más fuer te. A veces grandes tempestades de persecución pareciera que van arrancar al árbol. Crujen sus ramas, y hasta parece que ya se tambalea, pero sus raíces muy hun didas en el Corazón de su Fundador, lo sostienen, y el árbol gigantesco lleno de nidos alberga a sus cuatrocientos millones de moradores, que escudados por él, can tan a sus enemigos:

Cristo Vence, Cristo Impera, Cristo Reina.

PALABRAS DE MUSSOLINI

El Duce, al recibir en el Palacio Venezia a 150 capellanes de la Milicia, dijo: "Vosotros tenéis la misión de preservar y perfeccionar la fe entre los soldados. La Religión y la Patria forman un solo amor. Con quien se atreva a atentar o romper estos dos amores, seré inflexible". Y añadía: "Sólo quien crec en Dios se halla en condiciones de soportar cualquier sacrificio y aún la misma muerte por defender la Patria, porque la fuerza verdadera se halla en el espíritu. El espíritu es el que vale, la materia es despreciable". He aquí otra condenación de la teoría del comunismo y de la izquierda en general, que sólo piensa en llenar el estómago a la manera de los brutos sin preocuparse ni de la Moral ni de la Religión. Estamos convencidos que cualquiera nación que tenga soldados verdaderamente creyentes derrotarían y aniquilarían a Rusia cuyos soldados han pisoteado la fe y la Religión y por consiguiente, toda idea de sacrificio y de heroismo.

Conclusiones del Congreso

Censo de los hombres de la Pa-

Estadísticas de los que van a Misa y de los que cumplen con la

Propaganda por el cumplimiento pascual.

Campaña contra el mal cinema, la pornografía y la mala prensa. Investigación sobre la enseñanza de religión en liceos y escuelas.

Lucha contra el alcoholismo y la esclavitud blanca.

cos y abogados sobre temas científico-religiosos.

Bibliotecas, unión social de agri cultores, ropero para necesitados, formación de un fondo de emergencia, cooperativa parroquial v otras obras sociales.

3) Las Asociaciones y Consejos Diocesanos procurarán organizar un retiro cerrado de tres días cada año y retiros mensuales de

4) El Congreso acuerda solicitar de la autoridad eclesiástica que determine la forma en que la Parroquias mejor dotadas auxilien financieramente a las parroquias de barrios obreros, a fin de desarrollar en ellas el apostolado y establezcan la coordinación de ese apostolado con la Acción Popular en Parroquias e Iglesias de Congregaciones religiosas.

5) Buscar la salvación y restauración cristiana de la sociedad por medio de la renovación individual de los católicos en su vida espiritual, sobre todo por medio de los ejercicios espirituales.

6) Inculcar a los socios de la Acción Católica el desprendimiento de los bienes terrenos y la prác tica sincera y constante de la caridad que alivia la pobreza y une los corazones. Cooperar activa-Conferencias públicas de médi- mente en las obras de beneficen., pender al mayor bienestar de sus cia y servicio social.

7) Dar impulso a la formación de la conciencia social en las asociaciones parroquiales de hombres por medio de círculos de estudio, conferencias, semanas sociales, etc.

8) Difundir ampliamente la doc trina social cristiana y las Encíclicas pontificias y en toda circunstancia actuar, conformándose

- 9) Organizar la asistencia religiosa y moral, especialmente de los pobres en las poblaciones obre-
- 10) Establecer por el Consejo -Nacional una secretaría de defenba contra el comunismo con su sección de información.
- 11) Formar a lo menos en cada Diócesis, un curso para preparar apóstoles obreros, reclutados entre jóvenes que tengan las condiciones adecuadas.
- 16) Proponer a la Junta Nacional la formación de una Liga Nacional de Trabajadores Católicos, con delegados de las diversas Diócesis y de las sociedades obreras, conservando cada una su au-
- 17) Los patrones católicos, ha cendados e industriales deben procbreros, recordando que el mejor apostolado cristiano es el del e-
- 18) La Acción Católica de Hombres, defendiendo la justicia social, condena a cuantos patrones pagan jornales de hambre y determina en este Congreso que no pueden pertenecer a sus filas, más aún que está dispuesta a expulsarlos si no cambian de actitud.

(Pasa a la 4ª Pág.)

El próximo domingo, segundo del mes toca el Retiro a los miembros de Acción Católica. Las funciones en la Iglesia de S. Felipe. A las 6:30 misa y a las 3:30 p.m. Reunión, bendición con el Smo. y ejercicio de costumbre. Asistamos todos a enfervorizar nuestro espíritu y a ejemplarizar con nuestra presencia.

Editorial

RENOVACION Y TRANSFORMACION SOCIAL

Durante todo el siglo pasado los filósofos y políticos, adversos a los principios cristianos, estuvieron sembrando sobre el campo de la sociedad las teorías materialistas, prometiendo a los pueblos el bienestar, despreocupándose de las cuestiones del es-

píritu, y de los problemas de ultra-tumba.

Este materialismo degradante, que sólo dá importancia a las empresas o trabajos que producen utilidad, o provecho o ganancias inmediatas, ha degenerado a la humanidad, ha despertado los apetitos de gozar, las ambiciones de figurar, la codicia de las riquezas, la envidia de las clases pudientes, las tendencias egoístas, los intereses mezquinos; y ha relegado a segundo término las manifestaciones de la inteligencia y de las artes, de la poesía, de la pintura, etc., y sobre todo, ha perseguido a la religión en todas formas, porque era la genuina representante del Espíritu, de la vida inmortal, de Dios, principio y fin de todas las cosas.

El materialista Rosseau fué la negación de todos los valores espirituales; él condensó las teorías utilitaristas de su época, exaltó al hombre rebelde, sin moral objetiva; al hombre que prescinde de Dios, y que no tiene otro norte en su vida que las exigen-

cias de su estómago.

Marx, el lider del materialismo bistórico, recogió la herencia de los liberales individualistas y de los negadores del espíritu, y proclamó la igualdad material de todos los hombres y por tanto, el colectivismo y el poder absoluto del Estado sobre todos los bienes, sobre toda propiedad, sobre la producción y el derecho omnimodo para distribuir esos bienes comunes entre los ciudadanos del Estado Marxista.

Estas teorías erróneas han dominado y dominan todavía en la sociedad contemporánea; las consecuencias de ellas son un desquiciamiento general, malestar por todas partes, corrupción de las costumbres como en tiempos del paganismo, disminución del sentimiento patriótico y muerte del heroísmo y de las virtudes ciudadanas.

Nuestras juventudes no aceptan este estado social en que ban nacido, tan opuesto al amplio y sano ideal del espíritu y por esto, anhelan una renovación sincera en el campo del pensamiento universal.

Quieren resucitar, a nueva vida, quieren salir del sepulcro del materialismo y volar con alas de luz a una región más ideal, a una concepción más espiritualista de la vida humana, y más conforme con los principios revelados por la Eterna Sabiduría.

Estamos, pues, en tiempo de renovaciones, no puede seguir dominando el pensamiento russeauniano y marxista, fundido en la materia. El edificio jurídico, que se levanta para albergar la nueva humanidad, ha de tener sus fundamentos en el espíritu, y

el espíritu es conocimiento y amor.

Renovar el sistema materialista es conocer que el hombre no es una máquina de trabajo, ni solamente un elemento de economía, sino un ser consciente, dotado de alma y cuerpo, capaz de derechos y deberes y responsable de sus actos.

Renovar la vieja sociedad es predicar el amor a todos los hombres: no considerarlos como eternos enemigos; no exaltar demasiado las clases proletarias, ni deprimir sistemáticamente a las clases burguesas.

Las unas y las otras existirán siempre en toda sociedad y es una ilusión infantil pretender que esto pueda cambir.

Para lograr el bienestar y grandeza de una nación es necesaria la cooperación honrada y la asociación armónica de todas las clases; la cooperación leal y justa del capitalista con el trabajador; la solidaridad y la comprensisón en vez de la lucha y los antagonismos destructores.

En lugar de perseguir y eliminar a las clases superiores de una nación, a las clases que representan la inteligencia, el heroísmo, el carácter, la virtud y aun la fortuna deberían apoyarlas y admirarlas los elemestos inferiores de la sociedad. Los incapaces serán el número, pero no serán nunca la fuerza, ni el valor.

Un país en que desaparecen las clases superiores, pierde su fuerza espiritual, y desciende su nivel, cae en la anarquía y en la servidumbre de los más audaces.

En los pueblos son necesarias las minorías selectas y cuando éstas no gobiernan, viene la decadencia y la miseria.

¿Cómo debe, pues, verificarse la transformación soscial? El Papa nos señala el camino en su última Encíclica contra el co-

CONTRA DOLORES

VERAMON

Fuera el Comunismo

Si alguno de nosotros desea ser COMUNISTA, tiene la más completa libertad; pero debemos darnos cuenta de lo que vamos a ser, no nos debemos dejar engañar, estudiar primero lo que significa ser comunista y darnos cuenta de la doctrina que vamos a practicar—si esto se puede llamar doctrina,—y entonces, si somos verdaderamente hombres, de nobles sentimientos, valientes en el cumplimiento de nuestros deberes y si tenemos todavía en nuestras entra ñas la herencia de las buenas cos-

tumbres de nuestros antepasados, nos daremos cuenta de que el comunismo es el mortal enemigo de toda paz y de toda felicidad.

Cómo es posible que un hombre, digno de este nombre, diga y practique las siguientes afirmaciones del Lider COMUNISTA ruso, LENIN:

"Para que triunfe la revolución, necesitamos de la mujer: para tenerla, es preciso hacerla salir del hogar...., es preciso destruír en ella el sentimiento egoísta e instintivo del amor materno... La mujer que ama a sus hijos ho pasa de ser una perra con sus cachorros y una hembra con sus crías".

"Ninguna revolución será posible —proclamaba en 1924 el congreso de la Federación Femenina—mientras exista la familia y el espíritu de familia".

"La familia es una institución burguesa inventada por la Iglesia..."

"Es necesario destruír la fami-

Aquí tenemos una idea de los hermosos ideales del COMUNIS-NIO. Qué está pasando en España? Por qué se ceban con curas, monjas y católicos verdaderos si estos no tienen más armas que la Religión y las buenas costumbres? Cobardes, asesinos, usurpadores, porque la Iglesia Católica está mantenida por todos los que quieren ser católicos, practicando su Religión.— Y que es Religión? '

"Religión es el lazo que une el hombre con Dios.

"Lazo por excelencia, porque la Religión nos une de un modo SO-BRENATURAL a Dios que es el ser más perfecto, y porque al ofrecerse Nuestro Señor a su Padre como nuestra víctima, restableció la unión SOBRENATURAL que existía entre el hombre y Dios antes del pecado original".

Esta es la Religión cuyo funda dor Divino elevó el matrimonio a la dignidad del sacramento y no como dicen los COMUNISTAS que es "Una institución burguesa inventada por la Iglesia", o los curas.

A donde nos conduce el CO-MUNISMO? A la destrucción de los hogares, al materialismo descarado, a la lucha de clases, a la supresión de la familia y la negación del derecho de propiedad y muchas consecuencias más. Quieren la igualdad absoluta para todos, que es una UTOPIA, porque ni la misma naturaleza nos hizo iguales; unos nacen débiles y otros fuertes, unos inteligentes y otros sin intelígencia; cómo es posible que todos estos puedan desempeñar en la vida y en la sociedad el mismo papel? Cómo cargar a todos con la misma responsabilidad y hacerlos vivir el mismo género de vida, con los mismos emolumentos, las mismas retribuciones? Nos privan de la libertad individual para hacer de nosotros una rueda en el engranaje de la máquina Comunis-

Ojalá esta República no llegue a tener RUINAS semejantes a las de Panamá la Vieja que nos dejaron los piratas dirigidos por Enrique Morgan.

Nuestra tarea es de iluminar Consiste en hacer conocér al público el aumento de las actividades subversivas y de recomendar los remedios legales, de hacer ver al público que el comunismo procura derribar nuestros gobiernos infiltrándose en las escuelas, Iglesias, agricultura y que amenaza todos los aspectos de la vida americana".

Demos prueba de nuestros deseos de obedecer a Dios y cumplir con sus leyes, no aceptando falsas doctrinas porque mientras haya católicos prácticos, dispuestos a defender la Religión más bella, ofrecida a la humanidad, jamás podrá el COMUNISMO implantarse en ninguna parte y la mejor defensa contra este mortal enemigo es la práctica completa de la Reli gión Católica.

CANTO DE LAS MUJERES DE FLANDES

(Conocéis el canto que repiten en sus reuniones del domingo las madres católicas de Flandes? (No lo conocéis, madres católicas?

Lástima que al repetirlas aquí sencillamente, no pueda unir a sus palabras, el entusiasmo con que las cantan y la vigorosa firmeza con que las acentúan.

Aquí va ese canto, descolorido por la traducción que le quita parte de su energía, pero bastante vigoroso para no dejar indiferente al alma en que vibra todavía el amor de Jesucristo: "No, no poseerán el alma, la hermosa alma de nuestros hi-

¡No, no la posecrán, mientras en Flandes víva un solo flamenco!

"¡No la poseerán, mientras brille el sol en Flandes, mientras en nuestros pobres bolsillos quede el menor óbolo!

"¡Quieren robar a Dios el alma, la hermosa alma de nuestros hijos.

¡No la poseerán, mientras por nuestras; venas circule una

¡No la poseeran, mientras por nuestras venas circule una gota de la sangre que nuestros padres derramaron para defender la fe!

"Quieren, joh Flandes, oh dulce patria! quieren hacer de tí madriguera de incrédulos.... ¡No, no! ¡Nuestros hijos no serán ni indómitos ni rebeldes!

No serán los clavos de nuestro féretro!

Perderemos gozosas nuestra fortuna, nuestra vida....pero

el alma, la hermosa alma de nuestros hijos, jamás.

¡Y hasta el postrer suspiro, hasta la tumba, nosotras, madres católicas, nosotras gritaremos:
¡No, no poseerán el alma, la hermosa alma de nuestros hi-

jos!

No la poseerán en sus escuelas, en donde el crucifijo no

ocupa ya el puesto de honor!

Una exclamación brota espontáneamente de nuestros corazones a la lectura de estas líneas tan vibrantes de fe y de patriotismo:

¿Por qué, Dios mío, por qué no ha de ser este canto el canto de todas las madres cristianas?

Los hijos son el mayor tesoro de los padres: de sus almas hechas a imagen de Dios y redimidas con la sangre de Jesucristo darán estrecha cuenta al Señor.

munismo; en ella nos da los medios para lograr la acertada transformación por tantos deseada.

Recomienda especialmente la desafección de los bienes terrenales, ya que estos no constituyen los verdaderos bienes del hombre.

Luego, la caridad cristiana, que nos impulsa a compadecer los males ajenos y acudir en ayuda de los que sufren.

Finalmente, la justicia que impone deberes al que posee la riqueza, y al que vive del trabajo, productor de la siqueza; la justicia hace comprender al capitalista la dignidad del obrero y el derecho de éste a recibir los bienes suficientes para sus necesidades permitiéndole un normal desarrollo; la justicia despierta también en el corazón del obrero sentimientos de fidelidad, respeto y gratitud para el que le proporciona trabajo y medios para vivir decentemente en la sociedad.

Todos deben recordar que el hombre ha sido destinado por Dios a un fin sobrenatural, y en la consecución de ese fin está la verdadera felicidad del hombre. Todas las facultades, todas las actividades humanas deben subordinarse a ese noble fin. Así pues, la sociedad civil y la doméstica, la política y la familia, las industrias y las profesiones diversas deben reconocer este derecho imprescriptible del hombre y no ser un obstáculo para alcanzar sus nobles fines.

Sobre la base de estos principios debe transformarse la sociedad.

Gambotti y Pérez

LAVANDERIA Y TINTORERIA A VAPOR LA PERFECCION

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R

capuchino. 13, S. Diego de Alcalá,

lego franciscano. 13, S. Josafat,

arzobispo y mártir. 15, S. Alber-

to Magno obispo y doctor. 16, S.

Gertrudis la Magna. 17, S. Grego-

rio Taumaturgo, obispo. 18. S.

SANTO DE LA SEMANA

un lugar de Alemania, cuyo nom-

bre todavía no se ha podido deter-

minar. A los 5 años ingresó en la

Orden de S. Benito y desde ese

momento perteneció por entero al

Celestial esposo de las almas. Do-

tada de una inteligencia extraor-

dinaria aprendió la lengua latina

y las cinco artes liberales que le

dieron facilidad para perfeccionar

se de tal manera en la Teología en

el estudio de los santos padres y

Nació el 6 de enero de 1256 en

S. GERTRUDIS

IX-SUMISION A LA *JERARQUIA*

¿De cuántas categorías son las actividades de la Acción Católica?

De dos: una exclusivamente religiosa y otra social.

¿Qué entendéis por acción exclusivamente religiosa?

La que va directamente en auxilio espiritual de la Iglesia, y, por tanto, se propone un fin religioso en bien directo de las almas.

¿Qué dependencia de la Jerarquía tienen estas obras de la Acción Católica?

En todo y por todo deben estar subordinadas a la autoridad de la Iglesia, y, por lo mismo, también a la de los Obispos.

¿Qué entendéis por actividad social de la Acción Cató-

La que principalmente se encamina a restaurar y promover en Crito la verdadera civilización cristiana.

¿Cómo dependen de la Iglesia estas obras?

En manera alguna pueden concebirse independientes del

Acción Católicá

consejo y alta dirección de la autoridad eclesiástica, y menos aún opuestas más o menos claramente a dicha autoridad.

¿Qué obligación se impone a semejantes obras?

Han de conformarse con los principios de la doctrina y de la moral cristiana.

¿No es conveniente que estas obras se muevan con razonable libertad?

Sí, pues que sobre ellas recae la responsabilidad de sus actos, mayormente en negocios temporales y económicos y en los de la vida pública, administrativa o política, extraños, al ministerio meramente espiritual.

¿Por qué conviene que aun estas obras acaten la autoridad de la Iglesia?

Porque como los católicos levantan la bandera de Cristo, es conveniente que la reciban de manos de la Iglesia, que la Iglesie vele por su honor inmaculado y que los católicos se sometan a esta vigilancia maternal a fuer de hijos dóciles y amorosos.

Sección Catequística

IX—CELO, PUNTUALIDAD Y CONSTANCIA.

Fruto de la caridad es el celo, del cual decía Pío XI a los párrocos de Roma y predicadores cuaresmales: Un párroco nunca será demasiado celoso en preparar los Catecismos, velar sobre ellos y pedir a otras personas que le ayuden en obra tan santa.

La fórmula del celo se halla en aquel propósito del Apóstol San Pablo Ego autem libentissime impendam et superimpendar ipse pro animabus vestris (II ad Cor. 12, 15). Por la salvación de los niños de la Catequesis no he de reparar en gastos y sacrificios; aunque parezca que ellos no me correspondan, licet plus vos diligens, minus diligar (ibid.) Atenderé a la organización, a la disciplina, a la enseñanza, a la formación moral y religiosa, me cuidaré de todo; que aquí no vale el axioma; de minimis non curat praetor; mis cosas y mi persona serán eternamente para vosotros . .

Todos sabemos que este celo se sostiene con la vida interior. La meditación alimenta esa llama. Los motivos del celo los he mos expuesto en la lección anterior.

En una Cirrular acerca de la enseñanza del Catecismo (9 marzo 1925) se expresa así el Sr. Obispo de Pamplona; El programa del sacerdote, del párroco, del padre de las almas, digno, celoso, debe ser el que siempre tenía delante, lo sabia mejor que de memoria, lo tenía dentro de su alma el gran

García Moreno, Presidente del Ecuador: cuando Dios quiera que descanse me enviará la enfermedad o la muerte.

La constancia en el trabajo, la asiduidad en el ministerio es una prueba del celo, como lo es también la puntualidad y diligencia, y el deseo de aprovechar bien el tiempo.

Llegando tarde, dice Vigna, no sólo dais mal ejemplo a los niños, sino que desentonais en medio de la armonía general de la Catequesis. Cinco, diez minutos más o menos, en la conversación, en las diversiones, en vuestros asuntos particulares no causan desconcierto. mientras que unos minutos de atraso en la Catequesis, por par te de quien debia ser puntual, pueden causar grande perjuicio. Perjuicios en la disciplina v en la enseñanza, y en la educación de los niños. Hay un secreto muy fácil, decía un orador a los catequistas, para

el sentido de las Escrituras que fué famosa su celebridad en la LA MENSAJERA DE LA DEVOCION AL SAGRADO CORAZON Célebre en la ciencia lo fué incomparablemente más en la virtud,

mereciendo que Dios la guiara con su presencia constante por todos sus caminos. Este conocimiento de Dios hizo de ella que lo buscara por manera singular en la Eucaristía, donde vive y palpita por los hombres. Dios la regalaba de mil manera sobre el modo de recibirle, y le hacia sentir complacencias tan amorosas que su corazón venía a ser como un horno donde su fervor se encendía y renovaba a cada momento. Sin embargo, lo q' más ha hecho destacarse la figura de S. Gertrudis ha sido las revelaciones del Divino Maestro que la presentan como el preludio de las que debía harer 4 siglos más tarde a S. Márgarita María. Varias veces le reveló las maravillas de este Sagrado asilo, abriéndoselo como refugio seguro y manantial inagotable de gracias. Presentóle cierto día su divino Corazón bajo la forma de un incensario de oro del cual subían hasta el Padre Celestial tantas columnas de perfumado incienso como clases de hombres por los que Jesús dió su vida. Orando en esta ocasión mostróle Jesús su Corazón en forma de lám para ardiente y le dijo: "He aquí mi Corazón, las delicias de la Sma. Trinidad". Te lo presento para que llena de confianza le pidas que cumpla en tí lo que no puedes hacer por tí misma. Desde hoy este Corazón está siempre dispuesto a socorrerte y reparar todos tus defectos. - Señor, exclamaba con frecuencia la Santa, por vuestro Corazón perforado por la lanza, os ruego abrais también el mío con los dardos de vuestro divino amor". Sus ruegos fueron satisfechos. Como en otro tiempo Francisco de Asis, Gertrudis recibió en su corazón la impresión de los sallegar a la hora señalada al Caticismo. No hay más que hacer Corazón de Jesús y descansó en El una cosa salir a tiempo. por espacio de una hora en las depor espacio de una hora en las de-

COMPAÑIA INTERNA-CIONAL DE SEGUROS,

EL 21 DE NOVIEMBRE DE 1937 será el próximo sorteo de las. Pólizas de Ahorro y Capitalización. Compre a tiempo su POLIZA.

S. A.

La Semana Cristiana

Dia 12. Beato Diego de Cadiz, licias de un éxtasis maravilloso. MUERTE

> El contínuo trato con el Corazón divino la inflamaban en los mismos deseos que animaban en El. De ahí sus ansias constantes de padecer que satisfacía con rigurosas penitencias; su amor a las al mas por las que con lágrimas cons tantes pedía su salvación: el por qué de sus meritísimos escritos. "El Heraldo del amor divino", y la redacción de sus "Revelaciones", seis libros, que a la vez que

son la admiración de los más famosos teólogos están rezumando por todas sus líneas destellos de grandeza divina en la que desea caigan cautivas las almas. Sin lograr todavía la fecha precisa de su muerte concuerda todos los historiadores en fijarla hacia 1302 ó 1303. Santa Teresa y S. Francisco de Sales fueron sus grandes admiradores, Paulo V le hizo la primera concesión ante la Iglesia y Clemente XII lo extendió a todo el universo.

¿Qué es la Moda?

Para enseñar hay que saber pedagogía, y aunque dicen que el diablo sabe máss que "Lepe", se mé antoja que con esto de la moda le sucede lo que al burro del circo, que sabía leer pero no sabía pronunciar: porque él impone la moda y la somete a la pública censura, pero no sabe ni puede demostrar que aquello que él discurre es lo mejor, ni lo más bello.

De ahí se desprende que casi siempre demuestra, por negación, lo contrario de lo que gustaría

Por muchas vueltas que se le dé, lo que no es bello es feo, lo que no es claro es oscuro y lo que no es bueno, necesariamente tiene que ser malo. La moda con frecuencia nos demuestra que, tomándola como un punto de partida y como término de compara ción, es muy fácil vestir como Dios manda y proceder con la dignidad que reclama nuestro origen divino. Así, deduzco que puede cervirnos como principio del bien, siendo, como es, el término y consecuencia del mal.

Este punto referente a lo que de la moda debemos tomar y a la que de la moda debemos rechazar, se presta a un sin fin de comentarios y anécdotas que con placer os con taría si el espacio de que dispongo no fuese limitado, ni vuestra paciencia para leerme finita. Por todo lo cual corto mi primera parte, que creo ha sido demostrada brevemente, y paso a hablaros de otra cosa: del progreso de nues

Y, en realidad, no sé como llamar, si progreso o atraso, la multitud de pasos que lentamente ha ido dando la mujer moderna para igualarse al sexo masculino. Sobre todo en estos últimos tiempos, se ha destacado, por todo, la "mujer hombre"....

Todas la conocéis, quizás más de una la habéis copiado en algo, y no lo hacéis más, porque el pudor sonroja vuestras mejillas. Felices de vosotras que podéis sonrojaros; muchas no podéis ni eso.

Es un tipo muy divertido; quizás la mayoría de sus actos no los hace por maldad sino simplemen. te, por "seguir la moda".

Comenzó por copiar de las artistas ciertas amplitudes y maneras ahómbradas, las cuales no están bien en una señorita digna que cstime en algo el pudor y el buen nombre; luego pareciéndole chocante la falda para sus juegos y diversiones, resolvió tomar los pan talones y, con gran descaro y haciendo alarde de su deznudez, no se sonrojó al presentarse en público y teniendo entre sus manos el cigarrillo para asemejarse de un todo y por todo al hombre.

La mujer-hombre se cree con derecho a todo; para ella no hay espectáculo que pueda, parecerle malo; siempre la veréis frecuentar los teatros sóla y a altas horas de la noche; la veréis regresar a su casa después de un largo rato de parranda o de una cena de orgía. como una cualquiera...

Su voz es hombruna y sus modales y dichos a compás de sus otros actos.

Ha corrompido sus gustos y ya no encuentra placer en pasar los días en la dulce quietud del hogar, junto con los seres queridos. Para ella sólo hay un placer en el mundo y es el de exhibirse...

Esta es la mujer-hombre que, en mi concepto, no es nada. Porque no es hombre, ni es mujer...

Yo quiero, sin embargo, sacar la cara por ella, quiero defenderla, porque cumple su misión de cosa de moda". La mujer-hombre enseña y, quien enseña, realiza un bien.

Ella es el resumen de estos ren-

Puesta de manifiesto sin tapujos ni pasión, ella es la que es an-(Pasa a la 4ª Pág.) TO THE OWN OF THE PROPERTY OF

> El Gas el ombustible Ideal

a todas las personas que tengan interés en vivir mejor

El gas es barato

SIEMPRE a SUS ORDENES

Cía. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá

Colón

De Jueves a Jueves

Nacionales-Lo que más sobresale en la presente semana son los festejos llevados a cabo con motivo de los días patrios. En esos días ha vibrado el alma panameña con un solo sentimiento, agrupados todos los corazones en el ideal 'Patria". Merecen destacarse los desfiles de los días 3 y 4, que, a no ser por el tiempo, hubieran lucido un brillo pocas veces visto en nuestra República. Más de 10,000 colegiales de la capital, junto con el cuerpo de policía, bomberos y veteranos de la guerra tuvieron al público pendiente de su paso marcial, recordándonos los días en que felices nos libertaron para ponernos en el camino de formar una Patria nueva, dentro del marco del orden y de la prosperidad. La bendición de la nueva bandera, efectuada por Mons. Quinzada, con la presencia del Excmo. Sr. Presidente y de su dignísima Sra, y todo lo que más vale en nuestra capital fué un acto verdaderamente emocionante, sobre todo cuando terminado el discurso del Sr. Secretario de Relaciones Exteriores, las bandas todas rasgaron los aires con los acordes del Himno Panameño. Lástima que no pudiéramos ver completado el cuadro de tanta fastuosidad y grandeza por la lluvia que se interpuso antes de terminar. Al recordar todo lo que hemos visto en estos días, gravemos una vez más indeble en el alma, el amor a nuestra Patria, mirando por ella siempre dentro de los cuadros de religión y catolicidad, únicos que nos pueden hacer grandes. Merece destacarse también en esta semana el regalo que Roosevelt ha hecho a Nuestro primer Mandatario, al ofrecerle en hermoso álbum autógrafo todos los discursos del presidente americano. Como número llamativo por su novedad hay que mencionar también la condecoración de la Or den de Vasco Núñez de Balboa que en estos días fué impuesta a los más distinguidos en su amor y ser vicios a la Patria.

La revolución española — La parte militar en la presente sema-

"EL OBISPO DEL AIRE" El

na ha estado casi completamente interrumpida por el mal tiempo: sin embargo, los nacionalistas han actuado en lo que les ha sido posible en el sector de Aragón, conquistando posiciones que les favorecen en la nueva ofensiva que dicen se prepara. Tal es la conquista del cerro de S. Pedro, el dominio del valle del río Gallego que aleja todo peligro sobre Jaca y el haber cortado toda comunicación entre Zuera y Huesta. Y sigue la brecha que se abre a los gobiernistas en el sector de Vivel En el terreno político nada se ha conseguido en el comité de no intervención que pueda palparse co mo algo práctico. Lo que parece más real es la marcada inclinación política de Inglaterra a favor de de los nacionalistas. Sin embargo. las declaraciones hechas por Cham berlain e Edem en el seno del parlamento inglés parecen que han anulado las conversaciones del tratado comercial con vías al reconocimiento del gobierno del generalísimo Franco. La España nacionalista no se deja humillar por el leopardo inglés.

Vida internacional- La conferencia de las nueve potencias para el asunto del Oriente comienza con un desconcertante pesimismo por la no asistencia de Alemania v Japón. Italia ha ordenado a su embajador de París que se retire mientras Francia no nombre el suyo en Roma. Unese Italia a Alemania y Japón en un frente unido contra el comunismo, sin que por el momento se pueda decir que existe alianza militar de ninguna especie. En el frente oriental el avance japonés continúa lento; la lucha por la posesión de Snanghai se desarrolla en los suburbios, atacando Soochow con todo el peso de sus armas. Y terminamos esta crónica con el hundimien to de un nuevo barco intruso inglés por un avión nacionalista. La reorganización del gobierno rojo continúa con las prevenciones de posibles alborotos en Barcelona, donde los nuevos huéspedes del gobierno rojo no son del todo gra-

Misionales

ALAS DE LOS VIENTOS EDMONTON (Canadá) - Monseñor Breynat, Vicario Apostólico del Macnenzie, hace honor a su apelativo de "el Obispo del aire". Ultimamente ha hecho la visita pas toral de todas las Misiones de extremo Norte Canadiense Birviéndose de su aeroplano, el "Santa María II".

Saliendo de Edmontôn a princiios de agosto, el 5 se encontraba Edmonton más de 1.400 kilómeotros 280 kms., se personó en Good Hope donde tomó a bordo del velívolo a uno de sus misioneros, el Padre Houssais, dejándole en menos de dos horas en la

Misión de la Reviére Rouge (otros 350 kms.) donde había de substituir a un camarada ausente. Y tras otros 160 kilómetros de vuelo llegó a Aglavik, la más lejana de las misiones del río Mackenzie Simultáneamente, el Obispo Coadjutor de Mons. Breynat, Mons Fallazie a bordo del barco de la misión "Nótre Dame de Lourdes", viajaba a través del Océano Glacial Artico al Oeste del delta del Mackenzie. Dado el estado de los hielos, la navegación este verano ya en Fort Norman que dista de ha sido muy fácil y el prelado no s lamente ha podido abastecer totros. Al día siguiente cubriendo das las misiones de la costa ártica, sino que ha logrado descargar en Liverpool Bay, en la isla de Nicholson, el material necesario para la construcción de un nuevo puesto misionero. Posteriormente, 'se

TO COLORO DE LA COLORO DEL COLORO DE LA COLORO DEL LA COLORO DE LA COLORO DEL LA COLORO DE LA COLORO DEL LA COLORO DE LA C

SE SIENTEN ORGULLOSOS DE HA-BER CONTRIBUIDO A REALIZAR LA OBRA CRISTIANA EN PANAMA, CON LA CONSTRUCCION DEL MAGNIFI-CO Y ESPLENDOROSO ALTAR EN EL SANTUARIO DE

CRISTO REY. DECORACIONES Y BAJOS RELIE-VES, CREACIONES NACIONALES.

> DECIR "COWES" ES DECIR "CALIDAD".

Religiosas

IGlesia de S. Francisco

Comenzó en esta iglesia el día 5 la solemne novena de Animas. Las distribuciones son: En la mañana a las 6 y 30; y en la tarde. a las 7 y 45. Una oración por los difuntos es la mejor ofrenda que les podemos hacer. Un ruego....

Desde estas columnas pedimos encarecidamente a todos los Rdos. Párrocos, Rectores de Iglesias, Co munidades Religiosas, tanto de hombres como de mujeres, que tengan la bondad de mandarnos, si desean que se publiquen, todos los anuncios de cultos religiosos y demás notas informativas que sean de interés para el público católico. Este mismo ruego hacemos a los Sres. Curas del interior, pidiéndoles que las remitan con tiempo anticipado. Todo se debe remitir a la calle 6, Nº 9, oficinas de la Acción Católica, apartado 245.

Los originales se entregan el día Viernes para que el periódico pueda salir el miércoles y estar en l . parroquias el domingo correspondiente.

La Acción Católica abre gustosamente sus puertas a todo lo que se relacione tanto con el culto como con el movimiento católico.

gún informa la agencia "Adhoc" de Edmonton, que recibe la noticia por radio, los témpanos han bloqueado todos los barcos que se encontraban navegando y algunos se han ido a pique, destrozados.

El intrépido "Obispo del aire", gracias al moderno medio de comunicación, pudo dar por concluída en Fort Smith, en pocos días, una visita pastoral que en otros tiempos i con otros vehículos habria requerido meses y meses de penosísimas marchas, El dia 14 del mismo mes, Mins. Breynat volvía a utilizar el aeroplano polar, pilotado como siempre por el habilísimo aviador Luis Bisson, para trasladarse a Chesterfield Inlet, donde asistió a la consagración de Mons. Clabaud, recientemente nom brado Coadjutor de Mons. Turquetil. Fué éste un audaz vuelo de 1.700 kilómetros por encima de las estériles landas que forman el extremo límite del Canadá septentrional. (FIDES)

CONGRESO

(Viene de la 1ª Pág.)

19) La Acción Católica de Hombres, no sólo en sus miembros, sino en todos los católicos quiere ver el cumplimiento de los deberes de justicia social y declara: "Que no es verdadero católico, sino oportunista, que esconde εu egoísmo tras el Evangelio, que no cumple tales deberes".

20) El Congreso recuerda a todos que tendremos buenos y nu merosos obreros católicos en la misma proporción en que haya buenos y numerosos patrones católicos que cumplan sus deberes

sociales. 21) El Congreso solicita del señor Ministro del Trabajo que cualquier empleador aun de menos de diez empleados, pueda otorgar gertificados de supervivencia de la esposa, hijos y madre.

22) El Congreso denuncia a los hacendados que hacen trabajar a sus inquilinos en los días festivos y recuerda a los católicos que deben dar a sus empleados, no só lo el descanso dominical, sino tam bién el tiempo para trabajar sus parcelas.

23) El Congreso solicita del Episcopado la fundación de una Escuela Normal para la formación de maestros cristianos.

Lá vida a través de las Noticias

SANTIAGO, Octubre de 1937. El acucioso y consagrado Rdo. Pbro. Pedro Mega, Cura de esta Parroquia, ha tenido la gen ileza de suministrarme los siguientes datos, relacionados con las colectas efectuadas en esa capital entre la Colonia Santiagueña, a beneficio de los trabajos de reparación y mejoramiento del frontispiscio de nuestra Iglesia Parroquial, y las que globalmente se resumen, esí:-Doña Inés María F. de Prieto, B 202.00; Doña Sofía F. viuda de López, B 77.50, y Señorita Josefina Alderete,, B 14.75, 10 que dá un total de B| 294,25.— Estas cantidades ya han sido entregadas por las mencionadas Damas, y nos informa además, el Rdo Mega, que aun continúan los esfuerzos por seguir la colecta a fin de elevar a mayor cantidad los do nativos de los santiagueños de la capital, quienes en gran número se muestran decididos a cooperar a medidas de sus responsabilidades económicas, a la feliz realizaciór de tan piadosa obra.

Sin embargo, sabemos de muchos santiagueños que todavía no se han decidido en ofrecer el valioso concurso pecuniario que se les colicita en beneficio de nuestro Templo; pero abrigamos la confianza que al recuerdo del terruño hogareño y sus tradiciones católicas, esos fraternales sentimientos influirán poderosamente en el ánimo de cada uno de ellos para decidirse por la cooperación que le solicitamos y que se hace necesaria en estos momentos.

Confiamos igualmente que las Damas piadosas que se han dedicado a coadyuvar en tan piadose actividad, redoblarán sus esfuerzos a fín de hacer más fecunda su labor con tan bella finalidad, en la firme confianza que nuestra gratitud y reconocimiento no mengua rán y antes bien, serán eternos.

J. GUILLEN.

MEJICO

CARTA EPISCOPAL AL PRIMA-DO DE ESPAÑA

La siguiente Carta, dirigida al Cardenal Primado de España, muestras los hermosos sentimientos del Episcopado Mejicano hacia sus hermanos de España, víctimas de horrorosa persecución. Está sirmada por los Excmos. Sres. Arzobispos de Yucatán, Oaxaca, Durango, Puebla, Monterrey, Guada-

¿Oué es la Moda?

ti natural, anti estética y anti cris-

Enseña por negación. Lo natural, lo bello y lo cristiano es sec lo contrario a élla.

Bellísimas lectoras, aprender de BETTY.

lajara y Méjico, Arzobispos Coadjutores de Puebla y Morelia, y Obispos de Chiapas, San Luis y Tehuantepec. Dice arí:

Eminentísimo y Reverendísimo Señor:

En nombre del Venerable Episcopado Mejicano dirigimos las pre sentes letras a V. Emma Rvma., con objeto de manifestarle la profunda pena que nos ha causado la sangrienta persecución que viene padeciendo, desde hace un año, la gloriosa Iglesia de España, nuestra Madre Patria.

Acostumbrados Nosotros a ser perseguidos desde hace muchos años, nos hacemos perfectamente cargo de las penalidades que tanto el Venerable Episcopado Español, como el Clero y los fieles han padecido por el nombre de Jesús.

Pero a pesar de los grandes suirimientos de la Iglesia Mejicana comprendemos que el año de persecución padecido por la Iglesia Española supera a los nuestros, y es digno de compararse con la te rrible persecución de los primeros tiempos del Cristianismo.

Nuevo timbre de gloria es para la Iglesia Española esta sangrienta persecución, pues en aras de su Fe han sido inmoladas innumerahles víctimas, cuya sangre inocente atraerá sin duda las bendiciones del cielo sobré España.

Por eso, Emma, Ryma, fundadamente esperamos para la Nación Española y para la Iglesia de España mejores días, confiando que. al terminar la sangrienta guerra civil, quedará abatido por completo el feroz monstruo del Comunismo, que tantos estragos ha causado en la pobre Rusia y en la heroica España.

España, tierra de mártires, de santos, de guerreros y de conquistadores, resurgirá más pujante des pués de esta terrible prueba; y así como en otro tiempo la escogió Dios para traer la luz del Evangelio a nuestra Patria v a todo el continente Hispano-Americano, así confiamos que se servirá de Ella para derramar por todo el mundo, en fecha no lejana, nuevos haces de la inextinguible luz del Evangelio que ha vivificado toda su historia.

Encontrándonos hoy reunidos los miembros del Comité Episcopal y varios Arzobispos y Obispos de la República, hemos querido manifestar a V. Emma. Rvma., en nombre del Episcopado Mejicano de nuestro Clero y de nuestro pue hlo, lo muy unidos que estamos en espíritu con el Episcopado, Clero y fieles de la Iglesia Española, y lo mucho que pedimos al Corazón Sacratísimo de Jesús y a la Inmaculada Virgen María, Reina de los cielos y tierra, por nuestros Venerables Hermanos los Prelados es pañoles, por su Clero y por sus

De Vuestra Eminencia Reverendísima. (Siguen las firmas).

Clínica Dental Dr. JOAQUIN M. ARIAS, Dr. JUAN B. ARIAS CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central y Calle 9a. No. 12

Ciudad de Panamá. Consúltenos su problema dental

> Extracciones con gas Examen Gratis

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.